

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
NÚMERO SUETOS 10 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y gacetas, línea 0'20
En cuarta plana, id. 0'15
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, jueves, 1.º de Julio de 1886.

N.º 1.502.

SECCION POLITICA

NO MAS PRINCIPES

Votada por las Cámaras francesas la expulsion del territorio de Francia de los príncipes, cuyo nombre es bandera de rebelion contra la República, se ha cumplido al punto la ley.

Los príncipes expulsados han levantado el vuelo con estos rumbos:

El conde de París para Tumbri-bridgewells (Inglaterra);

El príncipe Jerónimo Napoleon para Ginebra;

El príncipe Victor Napoleon para Bruselas.

Los príncipes han publicado su manifiesto de despedida; pero la opinion se ha conmovido muy poco.

No han escaseado los consejos, y las advertencias, y las comunicaciones á la República francesa para que no llevara á cabo la expulsion. Se le ha predicho que esa seria la causa de su muerte porque Francia aumentará sus simpatías á los príncipes expulsados, en cuyas personas han sido sacrificados el derecho, la justicia y la prudencia. El ostracismo hará mártires, y por consiguiente, simpáticos á esos príncipes que en París solo hubieran sido dos ó tres franceses.

Por nuestra parte, nos hemos abstenido de dar consejo alguno á quienes de seguro no lo necesitaban. Nos hubiera parecido hasta impertinente el pretender saber mas que nuestros vecinos los franceses de sus propios asuntos.

Hemos procurado ser doblemente parcios en apreciaciones y excesivos en cuanto á la prudencia, porque Francia ha dado un gran chasco á los profetizadores de su ruina en otra expulsion precedente.

Porque se trata, en efecto, de la segunda expulsion: es preciso no olvidarlo. Esta de ahora es la de los príncipes: la anterior fué la de las comunidades religiosas.

Tambien con esta expulsion se iba á abrir el suelo de Francia y á tragarse á aquellos republicanos impíos que dejaban vacios los conventos y secularizaban la enseñanza. Pero nada sucedió. El sol continúa saliendo por el Oriente acostumbrado y ninguna señal hubo de que se hubiera encendido la cólera celeste contra la República francesa. ¡Para que nos hubiéramos atrevido ahora á pronosticar desastres por la expulsion de tres príncipes de bastante poco credito, cuando no lo produjo la de tantos soldados de la

Iglesia militante! ¡Iba Francia á ser más monárquica que religiosa?

Lo grave es el efecto que una resolution adoptada y planteada en Francia produce en los demás países. Aunque haya decaido mucho la preponderancia de la nacion vecina, todavía se la mira para tomar ejemplo de ella; para imitarla.

Nosotros sentimos inmediatamente el efecto de la expulsion de las congregaciones religiosas de Francia. Nuestro país se ha llenado de frailes extranjeros y Francia ha quedado libre de lo que consideraba como una gran lepra.

Pues bien; cuidado ahora con las imitaciones. Francia ha expulsado á sus príncipes. No se ha hundido el firmamento, y tal vez Francia se encontrará mucho mejor sin ellos. ¿Qué país querrá ser el primero en imitarla?

El ejemplo es muy peligroso para los países monárquicos que con él pueden contagiarse. Desde la revolucion de 1789 todos los grandes sucesos de Francia han repercutido en el resto de Europa.

Nosotros, por mal de nuestros pecados, si esto es un mal, nos habíamos adelantado á Francia en eso de expulsar príncipes. Ella expulsa ahora al conde de París, al príncipe Jerónimo Napoleon y á su hijo Victor, y nosotros expulsamos hace cincuenta años á la familia de don Carlos, y cuando alguno nos habla de que vuelva al palacio de sus mayores, mediante una transaccion honrosa con la rama reinante, protestamos, encendidos de cólera, contra pensamiento tan absurdo.

(Convendría que recordaran este dato los que ponen de oro y azul á la República francesa por la expulsion de los príncipes. Tambien nosotros queremos darnos el gusto de tener príncipes expulsados).

Pero, en fin, la verdad es que para eso de expulsar príncipes se nos dan muy malos ejemplos, además de tenerlo ya pésimos en nuestra propia casa.

Hemos expulsado príncipes, y Francia nos convida á repetir la operacion con su ejemplo.

Milagro será que no acaben el mal tan perniciosas enseñanzas.

Eso no puede ser

Todavía el Senado, al cual llamamos tambien Alta Cámara para hacerle más grande con los epítetos, aunque sea pequeño en la realidad, no ha acordado nada, absolutamente nada, respecto á los suplicatorios para procesar á algunos de sus individuos.

La acción de la justicia se halla paralizada.

Ya no es el caso de discutir una cuestion de prerogativa, sino de dolernos de que haya habido lugar á la expedicion de los suplicatorios con las circunstancias más agravantes.

Se trata de senadores. ¿Quién no se affigirá de ver comprometida en un procedimiento criminal en perspectiva á una parte de la más elevada expresion del personal parlamentario?

Porque no debe olvidarse que los senadores representan la suma discrecion, la suma cordura, la suma inteligencia, con las cuáles se corrigen las fogosidades de la Cámara baja, ó sea Congreso de los Diputados.

Los senadores sobre los cuales pesa la sospecha de que han perpetrado un delito, son además títulos del reino. La aristocracia, (gran cosa tambien), su prestigio, su respetabilidad, su crédito se hallan asimismo comprometidos en los suplicatorios. Son marqueses algunos de esos senadores á quienes se trata de procesar. Todos los demás marqueses, y los condes, duques y barones que constituyen el cuerpo de nuestra brillante aristocracia deben haber sentido dolorosamente el golpe asestado á la respetabilidad de sus colegas.

Y no es un juez cualquiera, un gollito subalterno, envidioso de las glorias senatoriales, quien ha caido en la cuenta de que pueden existir verdaderos delincuentes entre los más altos legisladores. El golpe ha procedido del Tribunal Supremo, que ha hallado motivos suficientes para mandar proceder criminalmente contra aquellos respetables marqueses senadores.

Si se hubiera puesto en tela de juicio la delincuencia de un oscuro y desamparado ciudadano, bien se podría apartar la vista del caso y dejar al simple cuidado de los tribunales su impunidad ó su castigo. Pero el lance es grave por la calidad de las personas.

Marqueses y senadores acusados, no pueden quedar bajo la sospecha de ser unos criminales. Su inocencia, su inculpabilidad debe ser demostrada en el tribunal competente, para que el país pueda decir: «No era de esperar otra cosa. ¿Podían ser criminales mis senadores, mis legisladores, mis marqueses?»

Por cierto que respecto á uno de ellos, hemos visto ya en un colega ilustrado cierta especie de defensa, que no ha podido menos de convencernos. Se ha dicho que en el negocio de donde se pretendía derivar el procesamiento de uno de los marqueses, habia ésta proporcionado al Estado una utilidad de un millon de pesetas. Ciertamente es para sorprender á cualquiera la exculpacion; los pobres no podrían alegrar esa circunstancia eximenté, porque no son los que acuden á tomar parte en las subastas del Estado y proporcionarle una pingüe ganancia.

En resumidas cuentas creemos que no debe suceder lo que está ocurriendo.

¡Tantas dificultades para acceder á unos suplicatorios que debieron concederse inmediatamente! ¿Qué otra mejor solucion puede concebir-

se que la de depurar brillantemente en un tribunal la irresponsabilidad de los presuntos reos?

Ya lo hemos dicho con toda claridad. Se halla interesado en esa solution el prestigio del Senado, puesto que de senadores se trata, el prestigio de la aristocracia, puesto que marqueses son los sospechosos, y hasta el prestigio de la Banca, por la cualidad de banqueros que tambien en ellos concurre en cierta parte ó hasta cierto punto.

Y en cuanto al país, parece innecesario decir que será incalculable su alegría cuando la sentencia de un tribunal le diga que sus senadores, sus marqueses y sus banqueros, á quienes tanto ama y respeta, se hallan limpios de toda mancha.

(El Liberal.)

SECCION DE NOTICIAS

SUECIA Y NORUEGA

El «National Zeitung» publica una correspondencia fechada en Christiania, conteniendo noticias interesantes sobre la lucha entablada de largo tiempo atrás entre los reinos de Suecia y Noruega, cuya union al parecer corre en los presentes momentos graves peligros.

El partido noruego calificado de ultra-nacional y ultra-democrático trabaja sin ningun recato desde hace años para romper los lazos que unen á ambos reinos y para constituir su país en República.

Con el advenimiento al poder del ministerio Sverdrup, los autonomistas cobraron nuevos bríos. Sverdrup sin favorecer directamente sus propósitos, los ha estimulado con su política. A nadie ocultó que su programa de gobierno consistía en establecer una perfecta y absoluta igualdad de derechos entre los dos reinos en sus relaciones con las naciones extranjeras.

Con arreglo al pacto de union vigente, todas las cuestiones exteriores se resuelven por el rey á propuesta del ministro de Estado de Suecia. El presidente del gobierno noruego comenzó en la primavera del año pasado una campaña simpática á sus conciudadanos, pidiendo que estas cuestiones fueran en lo sucesivo resueltas por el monarca, previo el acuerdo de un Consejo de Estado de la union, compuesto de tres ministros de cada uno de los dos países.

El gabinete de Stockholm accedió á esta demanda pero con la condicion de que los asuntos exteriores habian de permanecer en manos del ministro de Estado sueco.

En el mes de Febrero último Sverdrup volvió á la carga pidiendo con energia la creacion del ministerio tantas veces reclamado cuyas funciones alternarían con las del departamento de la misma clase establecido en Suecia. El rey se negó categóricamente á tal concesion y en el mismo sentido se pronunciaron las Cámaras.

Pero la mayoría radical del Storting noruego no se ha dado por vencida y la «Comision del protocolo» de esta asamblea acaba de votar un mensaje al rey pidiendo una solu-

ción inmediata y dando un voto de censura a M. Richter, jefe de la sección noruega en el ministerio sueco, á quien acusa de tibieza en la defensa de los intereses de su país y de ser demasiado condescendiente con Suecia.

El acto de la «Comisión del protocolo» es grave porque seguramente el Storting lo aprobará en votación solemne, originándose de aquí el malestar consiguiente á dos países unidos en el régimen político y separados por opuestos sentimientos. La separación se acentuará más y más, porque se tiene por seguro que el rey, el parlamento y el gabinete de Suecia rechazarán en absoluto el mensaje.

Los corresponsales de los periódicos extranjeros en Christiania dicen que el jefe del gobierno, Sverdrup, de acuerdo con el partido democrata, busca por este medio la ocasión de romper los lazos que unen á los dos pueblos de la península escandinava, y el órgano de la mayoría radical del Storting, el «Dagbladet», reclama para su país la facultad de nombrar representantes diplomáticos en el extranjero con funciones propias é independientes.

Es sintoma grave que indica la hostilidad con que se miran noruegos y suecos, la acogida que se ha dispensado en Christiania al famoso patriota Bjoernson, de regreso de su expedición á Francia.

«El pueblo noruego, dice con motivo de esto el «Dagbladet», sabe que no hay jefe más animoso que Bjoernson cuando se trata del honor y de la autonomía del país. En presencia del conflicto que se aproxima, es natural que el pueblo haya acogido con entusiasmo al autor de:—¿Oyes lo que de tí dicen los suecos?»

El corresponsal del «National Zeitung», de Berlín, teme que la visita del popular patriota enemigo fanático de Suecia y de la Unión encienda en cólera á sus conciudadanos y se produzca un movimiento separatista mucho más grave que el que pudo ser conjurado en 1882.

El nuevo rey de Baviera

Nuestros lectores saben que al rey Luis II. loco, ha sucedido el rey Othon, más loco todavía.

La institución monárquica es así: el esplendor del trono no se empaña por las cualidades personales del que lo ocupa.

Del rey Othon cuentan y no acaban los corresponsales de Munich. Hace diez años que se hallaba encerrado en una casa situada á dos horas de la capital: allí pasa los días, los meses y los años oculto á la vista del público. Los criados dicen que el desdichado monarca sufre horriblemente por efecto de alucinaciones constantes; se le aparece el diablo, se encarama en lo alto de los muebles desde donde salta al suelo con los brazos estendidos en actitud de volar; en ocasiones, tomando las posiciones más extrañas permanece en absoluta inmovilidad por espacio de tres y cuatro horas seguidas. No habla jamás con nadie, ni siquiera consigo mismo.

Cuando se le presentó la comisión de la corte, acompañada de sus curadores, á anunciarle la muerte del rey Luis y á decirle que desde aquel momento ceñía la corona, se limitó á hacer algunos gestos y á agitar descompasadamente los brazos.

A veces pasan semanas enteras sin que S. M. se digne vestirse: discurre en ropas menores por los corredores y los patios de palacio escoltado por la servidumbre. Por fortuna las puertas que dan al exterior están siempre cerradas y el monar-

ca no puede presentarse ante sus actuales súbditos en calzoncillos y en mangas de camisa.

Correo de hoy

De «El Diluvio»:

Madrid 28 de Junio.

La visita de la regente al templo de Atocha, es el asunto más monárquico del día. A pesar de este suceso fausto para los amigos del régimen, las Cámaras han celebrado sesión hasta poco antes de comenzar aquella ceremonia. La discusión política ha continuado en el Congreso sin incidente de especial mención.

Ha rectificado el señor Azcarate felicitándose del concepto que tiene el presidente del Consejo de la soberanía nacional, y éste ha insistido en su definición, lo cual ha extrañado á los que á fondo le conocen y que saben cuán versátil es en sus pareceres y con qué facilidad se plega á las circunstancias. Por lo demás, ha recordado el Sr. Sagasta, gracias á que «El Imparcial» ayer lo advertía, por cierto en un artículo bastantemente reaccionario, que el tema en cuestión es harto añejo para ser discutido á cada instante. Cierto que sí, pero no es razón convincente, porque el Sr. Sagasta cuando ha estado en la oposición ha reñido muy largas y caprichosas peleas con el jefe de los conservadores, por ese principio que hoy considera entretenimiento de estudiantes y de filósofos. Porque estos, ha dicho—lo cual prueba la habilidad del Sr. Azcarate—no sirven más que para entorpecer las discusiones, que como la presente, estaría ya á su término á no surgir esta polémica sobre la soberanía nacional.

Ha hablado despues para alusiones el general Lopez Dominguez: poco nuevo ha dicho y sólo ha dejado entrever la posibilidad de una reconciliación con sus antiguos correligionarios: para ello le basta con el ministerio de la Guerra. El jefe de la izquierda ha sido muy parco en el juicio que le merece la actual situación. Hubo iniciativas exhuberantes é impaciencias incomprensibles por parte de los fusionistas á la muerte de don Alfonso, é inexplicable facilidad en el señor Cánovas del Castillo en dejar el poder, como tambien hubo para los primeros hadas fiaderas y hadas protectoras. En concepto del señor Lopez, lo que más debe preocupar es la reorganización del ejército, porque en su estado actual no es garantía de la paz pública: si hubiera de continuar así, más vale que se le disuelva. Para su reorganización es necesario hacer todo género de sacrificios, exigiéndoselos al país si fuere necesario. De otra suerte, no se hará esperar una catástrofe. E inmediatamente de esto dicho y rogado á la Cámara que se «empapara bien» en lo que había de añadir, ha hablado con mucha extensión de lo que hizo cuando fué ministro de la Guerra, y de lo que haría si volviera á ocupar este puesto. En una palabra, se ha recomendado como el único á propósito para evitar la catástrofe que tiene por segura. Y con esto ha suspendido su discurso.—R.

París 26 de Junio.

Desde que el Senado, á regañadientes, confirmó con su voto la expulsión, acordada en las Cortes, los diarios de esta ciudad vienen llenos de detalles acerca de la salida de los pretendientes á la corona (?) de Francia. El telégrafo habrá dicho ya á los lectores de «El Diluvio» que inmediatamente esas pretensiosas personas se apresuraron á desfilarse, marchando Gerónimo Napoleon á Ginebra,

Victor Napoleon á Bélgica y Felipe de Orleans á Inglaterra: de entre los tres el que ha desfilado con menos tono es Gerónimo Napoleon. En cambio, su hijo Victor dió á su partida cierta solemnidad, pues recibió á los fieles, habló magestuosa y proféticamente y tuvo un cachito de manifestación callejera. El papá del muchacho no tuvo nada de esto; bien que muy á pesar suyo, porque sus soldados y capitanes se han pasado en masa á su hijo Absalon, dejándolo poco menos que en cueros, políticamente hablando. Sin embargo, la comedia de grande espectáculo la ha dado el pretendiente legítimo-orleanista, en sus posesiones de Eu, donde hubo recepción de 2,000 afiliados, discursitos monárquicos, gritos contra la república y augurios de que la semana que viene el ejército en masa indignado de la infamia cometida por esta malvada república se sublevará al grito de viva S. M. el conde de París, y le llevará en triunfo hasta... el Louvre, donde le coronará por rey de todas las Francias imaginables é imaginadas, restableciendo el imperio de la paz, de la calma, de la justicia, del presupuesto real y de otras bienandanzas que regeneren á este pobre país.

Los mismos periódicos monárquicos han traído las noticias más detalladas de todo lo que se ha hecho y dicho en aquella recepción y en las manifestaciones de la vía pública; lo cual los republicanos se han apresurado á reproducir, unos para mofarse de ello y otros para justificar la ley que acababa de promulgarse. El pretendiente de los legitimistas y de los orleanistas exclamó en un arranque de cólera: «La resignación hace á los hombres santos, pero no los hace nunca reyes.» La frase vale la pena de recogerse, ya que los mismos interesados la han dado por auténtica. Por su parte el tío, que lleva el nombre de duque de Aumale, exclamó: «La historia de Francia hace mención de muchos y muy grandes crímenes; pero ninguno llega á la infamia de esta expulsión.» Aunque no se ha de negar nunca á los vencidos el derecho al pataleo, me parece que todo pataleo que se ejerce con frases parecidas tiene un no sé qué de particular que vale la pena de recordarse; sobre todo cuando viene comentado por docenas de diputados y senadores de la «clica» que hablaban de sublevarse, de conspirar, de echar abajo á los inmundos y de hacer otros desaguisados no menos suculentos. Uno de dichos diputados, Mr. Bandy d'Asson, añadió lo siguiente que envolvía una promesa, ó un ofrecimiento de sublevación: «Señor, los corazones vendedanos seguirán al señor Rey al destierro.» A lo cual contestó el señor Rey «in partibus infidelium»: «Estimado señor Boudry, creo verdaderamente que me seguirán, porque son bastante grandes para hacerlo.»

Toda esta comedia del Sr. Felipe de Orleans, conocido vulgarmente por el conde de París, se completó con el siguiente documento que apareció en todos los periódicos de la capital, así que el titulado pretendiente estuvo á salvo en Inglaterra:

«Obligado á salir de la tierra de mi patria, protesto en nombre del derecho contra la violencia que se me hace.

«Apasionadamente adicto á mi patria, cuyas desgracias me la han hecho más querida, hasta ahora he vivido sin quebrantar las leyes.—El corresponsal debe recordar en nota que las desgracias se le han hecho efectivamente tan querida, que al día siguiente de ellas, cuando la patria estaba agotada por la sangría prusiana de 5.000 millones, este tierno hijo se hizo entregar 40 milloneros

por el Erario público, y un gran número de fincas que enseguida se apresuró á empeñar por muchos millones, enviando el dinero á los bancos extranjeros, por lo que pudiese tronar. Es un amor filial éste del cual bueno será que nos libre siempre aunque sea el diablo en persona.

«Al proscibirme, continúa el amante hijo de Francia, la República se venga en mi persona de los tres millones y medio de votos que el 4 de Octubre condenaron las faltas de dicha República, y se quiere intimidar así á los que cada día se separan de ella.

«Se persigue en mi persona al principio monárquico, cuyo depósito me ha sido transmitido por aquel que tan noblemente lo conservara (el conde de Chambord).

«Se ha querido separar de Francia al jefe de la gloriosa familia que la ha dirigido durante nueve siglos en la obra de la unidad nacional; de aquella gloriosa familia que, asociada al pueblo en la buena y en la mala fortuna, ha fundado su grandeza y prosperidad.

«Se espera que Francia ha olvidado el feliz reinado de Luis Felipe, y la época más reciente en que mi hermano y mis tíos, despues de combatir bajo sus banderas, servían lealmente en las filas de su valiente ejército.

«Estos calculos saldrán fallidos.

«Instruida por su experiencia, Francia no conocerá la causa y los autores de los males de que sufre; y reconocerá que solo la monarquía, tradicional por su principio, y moderna por sus instituciones, puede salvar al país.

«Solo la monarquía nacional de que yo soy el representante, puede reducir á la impotencia á los hombres de desorden que amenazan el reposo del país, asegurar la libertad política y religiosa, restablecer la autoridad y rehacer la fortuna pública—(dándole sin duda á Felipe de Orleans sobre los 40 milloneros algunos más de lista civil cada año).

«Solo mi monarquía puede dar á nuestra sociedad democrática un gobierno fuerte, expedito para todos y superior á los partidos, cuya estabilidad sea para Europa la prenda de una paz duradera.

«Mi deber es trabajar sin descanso en esta empresa de salvación, con el auxilio de Dios y el concurso de todos aquellos que comparten mi fé en el porvenir. Yo cumpliré todo eso.

«La República ha hablado; y al herirme, me ha designado.

«Tengo confianza en Francia. Sabed que llegado el momento decisivo estaré dispuesto á obrar.»

El comité encargado de publicar este insolente y grotesco manifiesto había creído oportuno suprimir un párrafo de él. Pero á última hora lo revocó y mandó reponer el párrafo, que dice lo siguiente: «Para arrancarme de Francia se escoge cabalmente el momento en que acabo de volver á ella, feliz de haber formado un nuevo lazo entre mi patria y una nación amiga.» Alude al casamiento de su hija con el futuro rey de Portugal, ó con el hombre de quien dicen que será rey de este país. El párrafo demuestra, en efecto, que ese señor Felipe de Orleans se daba ya aires de futuro monarca. ¡Lástima que no hayan echado á toda la familia!—W.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Madrid 28, 5-30 t.

D. Camilo Fabra ha presentado en el Congreso una exposición de 179 industriales de Hostafranchs en que se pide la rebaja de la cuota de la contribución.

Madrid 28, 5-30 t.

En el Congreso ha continuado la discusión del Mensaje. El Sr. Azcárate ha dirigido escitaciones al señor Sagasta para que amplie sus declaraciones sobre la soberanía nacional. El Sr. Sagasta se ha levantado para contestarle.

Madrid 28, 5-30 t.

El Sr. Sagasta ha insistido en el Congreso en sostener que la nación delega la soberanía a los poderes públicos y que estos la ejercen por delegación; que los acuerdos de los poderes públicos se convierten en leyes y que estas deben cumplirse. (Muestras de aprobación en los bancos de la mayoría. Le ha replicado el general Lopez Dominguez.

Madrid 28, 5-30 t.

El general Lopez Dominguez ha elogiado en el Congreso la revolución de Setiembre, ha alabado la crisis que surgió a raíz de la muerte de D. Alfonso, ha censurado la precipitación del Sr. Cánovas en abandonar el poder, por temor a la impaciencia del Sr. Sagasta por tomar la responsabilidad de él, y ha demostrado que este lo esperaba codicioso.

Madrid 28, 7 n.

En el Congreso el general Lopez Dominguez se ha ocupado extensamente en las cuestiones militares. Ha defendido el aumento de sueldo de los oficiales; ha combatido el proyecto del Sr. Camacho de incautación de las cajas especiales, y ha dicho que hay gran descontento en el ejército, añadiendo que es urgente remediar esta situación, pues atendido ese descontento, es preciso evitar una catástrofe. Estas palabras han producido sensación. Ha tratado luego de la política y ha hecho alusiones al general Martinez Campos, diciendo que es una especie de ángel tutelar del partido liberal, y que sirve a éste como fíador.

Madrid 28, 7-15 n.

En el Senado se ha leído la enmienda del señor Fabié al proyecto de prorogación de los tratados de comercio. El señor García Torres ha pedido datos sobre el envío de valores declarados por el correo y luego se han aprobado varios dictámenes sobre actas.

Madrid 29, 10-30 m.

Esta tarde marcharán en dirección a Francia los duques de Montpensier. La mayoría de los diputados se disponen para abandonar a Madrid tan luego como se haya votado el Mensaje.

Paris 29, 9-2 m.

Londres.—M. Gladstone, en su discurso pronunciado en Liverpool, ha acentuado su movimiento hacia la democracia, ha manifestado que existe un conflicto entre las clases directoras y la masa de la nación, la cual ha sabido siempre hallar una solución justa, y la hallara también ahora respecto de la cuestión irlandesa, y ha terminado diciendo: «Durante sobrado tiempo hemos tenido nuestra Polonia; entremos al fin en una era de concordia y de paz.»

Paris 29, 5-40 t.

El Senado ha aprobado un proyecto de ley autorizando la emisión de un empréstito de 250 millones de francos por el ayuntamiento de París; pero ha suprimido la cláusula adicional agregada por la Cámara de los diputados, según la que quedaban excluidos de tomar parte en las obras públicas de París los proveedores de materiales extranjeros.

Paris 29, 6-50 t.

M. Gravel ha presentado a la Cámara de los diputados un proyecto de ley estableciendo la concesión de cables que enlacen las colonias francesas de las Antillas y de Guyana con Francia. En dicho proyecto se garantiza un interés determinado por el Estado, pero se impone a las

Compañías concesionarias la obligación de que hagan fabricar los cables en Francia.

Hoy ha circulado en los pasillos de la Cámara de los diputados el rumor de que el general Saussier ha hecho dimisión del cargo de gobernador militar de París a causa de un reciente disgusto con el ministro de la Guerra, general Boulanger, quien le ha dirigido una carta de censura por haber publicado sin su autorización una carta en el «Gaulois».

El vapor «Anadir», procedente de Cádiz, ha desembarcado en Saigon al gobernador español de la isla de Yap y a otros jefes de varias islas del archipiélago de las Carolinas, junto con 224 soldados, los cuales volverán a embarcarse en el vapor «Manila».

La policía de Amsterdam ha arrancado durante la última noche varios carteles, en los que se leía: ¡Abajo la monarquía!

Han estallado nuevas huelgas en Bélgica.

Roma.—Han ocurrido 27 invasiones y 7 defunciones en Brindis, 132 casos y 24 fallecimientos en las intermediaciones de dicha ciudad.

Paris 29, 8-5 n.

Con ocasión de haberse pedido que rigieran interinamente los presupuestos, la Cámara de los diputados ha manifestado, por 220 votos contra 153, que tenía completa confianza en el ministerio.

Madrid 29, 3-45 t.

Créese que las Cortes no terminarán sus tareas antes del 20 de Julio sin discutir los presupuestos, que se plantearán por seis meses por autorización, discutiéndose en la segunda legislatura antes de terminar el año.

Es inexacto que el señor Montero Rios haya desistido de hacer la división del ministerio de Fomento, esta se verificará cuando se discutan los presupuestos.

Los nombramientos de gobernadores han disgustado a los ministeriales aspirantes, cuyo número se eleva a 240.

Los señores Becerra y el baron de Sangarren intervendrán en el debate del Mensaje.

Mañana despues de la lectura de los presupuestos de Cuba y de Puerto-Rico, contestarán los señores Jovellar y Bullon al general Lopez Dominguez, hablando luego los señores Castelar, Cánovas y Sagasta.

No se votará el mensaje hasta el sábado.

Los fabricantes de paños de Béjar han elevado una exposición a las Cortes, manifestando que la aprobación del convenio con Inglaterra arruinará la industria de aquella ciudad.

MAHON

Conforme verán nuestros lectores por el anuncio que publicamos en otro lugar de este número, la Alcaldía interesa la presentación de varios mozos pertenecientes al 2.º Reemplazo de 1885, a fin de hacerles entrega de los pases expedidos a su favor por el Jefe del Batallón de Depósito de Palma de Mallorca número 139.

Los mozos a que se hace referencia, son:

- 1.º Todos los que resultaron excedentes de cupo por razón del número que les correspondió en el sorteo.
- 2.º Los que redimieron a mérito su suerte de soldado.
- 3.º Los cortos de talla.

4.º Los declarados inútiles, por haber alegado defecto físico en el acto de la clasificación de soldados.

Ha sido nombrado Jefe del Batallón Depósito de Palma de Mallorca número 139, el Teniente Coronel D. Pedro Morales, en reemplazo de D. Miguel Viilalonga que desempeñaba dicho cargo.

La Alcaldía de esta ciudad ha recibido orden de suspender, hasta nuevo aviso, los trabajos del Reparto de la contribución territorial de este distrito para el corriente año económico de 1886-87 a motivo de haberse elevado por la administración provincial una consulta a la Superioridad respecto a la nueva forma que se proyecta dar al pago de los haberes de Instrucción pública.

Por Real orden de 10 de Junio último y previo el informe del Real Consejo de Sanidad que a su vez consultó otros centros y disposiciones anteriores, se ha negado a la Madre Superiora Vicaria en España de las Religiosas del Sagrado Corazon de Jesus, la pretension que sostenia de construir cementerio especial ó cripta, en los conventos ó casas de la institucion, donde hubieran de inhumarse los cadáveres de las religiosas.

En Palma, una muger que quiso apagar de un soplo un quinqué de petróleo, tuvo la desgracia de que éste se inflamase reventando, prendiendo fuego a sus vestidos y causándole graves quemaduras.

En Torres (Valladolid) ha ocurrido el siguiente suceso:

Por la suma de un céntimo de peseta, dos muchachos de corta edad hubieron de venir a las manos, infiriéndose ambos terribles puñaladas; uno de los combatientes quedó en tan lamentable estado, que falleció a las pocas horas.

Lo raro del caso es que el bisabuelo, abuelos y un tío carnal del interfecto, han muerto a mano airada.

Varios jovenes de esta ciudad, tienen la satisfacción de participar al público, que el día 4 del corriente, tendrán lugar dos regatas entre los botes «San Cristobal» y «Recreo»: la una será de 7 a 8 de la mañana al remo, principiando desde la Línea hasta el Cos Nou, y la otra de cuatro a cinco de la tarde a la vela, principiando desde la punta volteando las boas y volviendo al mismo punto.

Leemos en los periódicos de Palma:

«El Instituto Agrícola de San Isidro en Barcelona, ha reclamado al Presidente del Consejo de Ministros el envío inmediato de fondos para combatir los progresos de la filoxera, que se ha pre-

sentado con proporciones alarmantes en aquella provincia.»

«Se nos dice que algunos labradores de la comarca de Inca pretenden haber observado en sus viñas síntomas del «mildew». Sentiríamos [que se confirmara la existencia de esta plaga que tantos estragos causó el año pasado entre nosotros.»

Llamamos la atención de quien corresponda sobre el contenido de los anteriores sueltos.

La inauguración de la gigantesca estatua de la Libertad en la bahía de Nueva-York, se ha fijado para el 3 de setiembre próximo, aniversario de la firma del tratado de París

Se celebrarán grandes fiestas con este motivo.

Relacion de los pasajeros llegados a bordo del vapor-correo «Puerto Mahon», fondeado a las once y media de la mañana de hoy:

DE BARCELONA

José Salord, Juan Fuchá y un niño menor, Francisco Zaragoza y esposa, Cristóbal Amell, Francisco Femenias, J. Viviloni, María Prats, Antonio Raja, Roque Prieto, esposa y dos hijos, José Blana, Mariana Conforto y su hijo, Esperanza Taltavull, 3 individuos de tropa, Isabel Lladó, Catalina Victory y dos hijos, Sebastian Carreras y dos hijos, Enrique del Todo, un soldado.

DE ALCUDIA

D. V. Salar y una hija, Jacobet Eduardo y dos mujeres, José Salvador, Guillermo Sintés, Sebastian Vidal, Miguel Florit, Jaime Carrió, Juan Castell y una hija, Pedro Borrás y una hija, Bartolomé Seguí, Jose Bagur, Juan Mercadal, Benito Goñalons y un hermano, José Capó y esposa, Margarita Pons, María Capó y una hija.—Total 54.

BOLSA DE MADRID

30 de Junio.

4 por 100 interior perpétuo. 60'150
4 por 100 amortizable 76'300
Billetes Hipotecarios de Cuba. 92'150

BOLSA DE BARCELONA

30 de Junio, 6'00 t.

4 por 100 interior. 60'350
4 por 100 exterior. 61'150
4 por 100 amortizable 76'750
Billetes hipotecarios de Cuba. 91'870
Banco Hispano Colonial 43'120
Crédito Mercantil. 40'000
Banco de Cataluña 11'000
Acciones ferrocarril Francia. 33'500
Id. Norte 70'250
Id. Orense. 12'500
Obligaciones Francia. 60'250
Id. Orense. 36'500
Id. Almansa. 56'620
Id. Norte 70'250

NOTICIAS FINANCIERAS

Ferrocarril de Orense.—La junta general que debía celebrarse el día 30 de Junio se ha diferido para últimos del presente mes.

Ferrocarril del Norte.—El consejo de administración anuncia que desde el 1.º de este mes se paguen los cupones de las obligaciones de la línea de Zaragoza a Barcelona adheridas.

Ferrocarril de Francia.—El día 26 de Junio tuvo lugar el sorteo de amortización de 526 obligaciones del 3 por 100.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 1.º, 10-45 m.

Se han declarado en huelga los noventa empleados del matadero de Madrid, en actitud pacífica.

Se ha aplazado para el lunes la discusión en el Senado del «modus vivendi».

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Asociacion de Beneficencia Domiciliaria
MES DE MAYO DE 1886

CUENTA mensual justificada que el
Tesorero de la Asociacion presenta
á su Junta Directiva para su exá-
men y comprobacion.

Cargo

	Pesetas.
Lo son Nueve mil cuatrocientas noventa y dos pesetas, treinta y cinco céntimos que resulta de la existencia del mes anterior	9492'35
Cuatrocientas cuarenta y cuatro pesetas, doce centimos recaudadas en los distritos 1.º al 6.º por suscripciones corrientes, atrasadas, cepillo del recaudador y producto del salvado fino	444'12
Ocho pesetas, ochenta y cuatro centimos recaudadas en el distrito 7.º por suscripciones corrientes, producto del salvado fino y cepillo de San Luis.	8'84
Suma el Cargo S. E. ú O.	9945'31

Data

	Pesetas
Lo son Diez pesetas entregadas al representante del distrito 1.º	10'00
Veinte y cuatro pesetas cincuenta céntimos al idem del 2.º	24'50
Diez y ocho pesetas al idem del 3.º	18'00
Once ptas. al id. del 4.º	11'00
Cuatro ptas. al id. del 5.º	4'00
Veinte ptas. al id. del 6.º	20'00
Diez y nueve ptas. cincuenta céntimos al id. del 7.º	19'50
Veinte y cinco pesetas al recaudador por la gratificación del mes de la fecha	25'00
Trecientas cuarenta y cinco pesetas setenta y cinco céntimos por los socorros en especie suministrados en el mes de la fecha	345'65
Dos pesetas entregadas como extraordinarias al representante del distrito 3.º para la pobre María Canovas	2'00
Suma la Data S. E. ú O.	479'65

Existencia para Junio 9465'66
Mahon 31 Mayo de 1886.—Pedro Basellini.—Aprobada esta cuenta por la Junta Directiva de la Asociacion en sesion de 26 Junio de 1886.—V.º B.º —El Vice-Presidente, El Baron de las Arenas.—Juan F. Tallavull, Srio.

MES DE JUNIO DE 1886
Movimiento de socios

Suscric. en 1.º de Junio.	411	Rvn.	2139'50
Altas en este mes.		»	
Suman.	411	»	2139'50
Bajas en idem	6	»	13'00
Quedan para 1.º de Julio próximo.	405	»	2126'50
Bajas		Rvn.	
D. Juan Bonet, Puente Castillo	1		
D. Jaime Palliser, Isabel II	4		
D.ª Antonia Portella, Moreras	4		
D. José M.ª Orfila, Cos de Gracia	1		
D. Juan Tuduri, Arravaleta	1		
D. Rafael Delgado, Castillo	2		
Total			13'00

Mahon 26 Junio de 1886.—El Vocal encargado de la recaudacion, Bernardino José Ponselí.

Casino El Isleño

En cumplimiento á lo que dispone el artículo octavo del Reglamento vigente, el día cuatro de Julio próximo a las once de su mañana tendrán lugar las elecciones para proceder á los nombramientos de Vice-presidente, Vice-secretario, Archivero y Secretario, conforme ordena el citado artículo.

Mahon 26 Junio de 1886.—Jaime Maspho Srio.

Entretiempo y verano

Habiendo recibido los artículos extranjeros y del país propios para trajes de caballero el

Bazar Canet y Pons

osienta ya en sus escaparates una rica esposicion de
TRAJES HECHOS

cuyos tipos son de verdadera novedad.
Visto el desarrollo que ha tomado en esta ciudad la venta de trajes confeccionados, se han hecho para la presente temporada una clase especial con la que puede satisfacer el más exigente.

¡Visita este Establecimiento!

Para los clientes que acostumbran vestirse á la medida hay un escogidísimo surtido de géneros ingleses y franceses, cuyos trajes se cederán, hechos y al gusto del interesado, á un precio relativamente ínfimo.

Podemos entregar un traje hecho á la medida de rico chaviot inglés por sesenta pesetas y podemos proporcionar un traje hecho de chaviot del país por diez y ocho pesetas.

BAZAR CANET Y PONS
50, Arrabal, 50

Regalo á los zapateros

Se participa á los oficiales zapateros que tomando á la vez ocho paquetes hilo blanco, de cualquier número, tendrán derecho á recibir GRATIS los ingredientes para preparar media fórmula de la legitima Tinta Americana de Martin Valls.

Leed y fijad vuestra atencion

en los precios de favor que se conceden á los constantes favorecedores del

Establecimiento de Drogueria de

MARTIN VALLS

8, HANNOVER, 8

Se han recibido

10.000 paquetes Espelmas á 2'40 rs. vn. uno.
2.000 docenas carretes 200 yardas, marca legitima, cabeza gamuza (cabra) Goggingen garantido, á 5 rs. vn. docena.
500 cajas algodón crochet color, que se pueden obtener al precio de 10 rs. vn. una.
500 cajas algodón chochet blanco desde el núm. 30 al núm. 70, al mismo precio de fábrica.

1.000 paquetes hilo zapatero, varios números.
Núm 6. á 4'20 rs. vn. papuete.
Núm 7. á 5'00 » »
Núm 8. á 5'50 » »

Acudid, pues, á comprar géneros legitimos y garantidos á precios fabulosamente módicos en la

DROGUERIA MAHONESA DE MARTIN VALLS
8, HANNOVER, 8

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS.

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española, impreso en tinta roja. 1-15

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, nojead de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar

Elixir dentrifico Saint-Serrallat del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.
Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Banco de España.—Agencia de Menorca
Gracia 44.

Los hacendados forasteros podrán domiciliar el pago de sus respectivas cuotas de contribucion en la localidad que mas les convenga de aquellas en que la Recaudacion tenga Agentes propios para este servicio siempre que lo soliciten por escrito del Recaudador ó Agente del punto donde deseen trasladar el domicilio, 15 dias antes del vencimiento del trimestre.

Lo que se anuncia para inteligencia de los terratenientes en otros pueblos de la isla, y deseen satisfacer sus cuotas en esta recaudacion, donde hallaran los oportunos impresos.

Mahon 1.º Julio de 1886.—Por el Agente, José Carreras.

Alcaldia de Mahon

REEMPLAZOS

Los mozos del 2.º Reemplazo de 1885 que han quedado en la situacion de reclutas disponibles por haber redimido á metálico, resultado excedentes de cupo, ó sido declarados inútiles por defecto físico ó cortos de talla, se servirán presentarse en la Secretaría municipal para hacerles entrega de los pases expedidos á su favor por el Jefe del Batallon Depósito de Palma de Mallorca número 139.

Mahon 1.º Julio de 1886.—Sebastian Vinent.

Casino El Recreo

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 17 del Reglamento de esta sociedad, el domingo próximo, de 4 á 5 de la tarde, se procederá á la eleccion de los cargos de Vice-Presidente, Vice-Tesorero, Archivero y Secretario de la misma.

Mahon 30 Junio de 1886.—P. A. de la Junta, Miguel Seguí, Srio.

Casino Circo Industrial

Segun previene el artículo 30 del Reglamento vigente el domingo próximo 4 del actual despues de la Junta ordinaria se procederá á la eleccion de los cargos de Vice-Presidente, Archivero y Vice-Secretario.

Mahon 1.º Julio de 1886.—Pedro V. Pous, Srio.

Para vender

Lo está una viña situada en mitad de la carretera de San Luis, de catorce mil cepas y árboles frutales y una casita. Para informes dirigirse calle del Castillo núm. 37.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.

ARRAULETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 6 de Julio de 1886.

Ha de constar de 18.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 10 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 898, importantes 1.314.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Ptas.
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	25.000
15 de 5.000	75.000
300 de 1.000	300.000
375 de 800	450.000
2 id. de 6.000 id. para los números anterior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id. de 3.500 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000
898	1.314.000

Mahon 26 de Junio de 1886.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Subasta

El día 6 de Julio, á las once de la mañana, se venderá en pública subasta la casa calle del Alba n.º 3.

Los títulos de propiedad y escritura en casa del Notario D. José Vinent, en cuyo punto debe verificarse la subasta.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.